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L’anno 2019 e questo giorno 17 del mese di giugno alle ore 15,00, presso la sede 

del Consiglio dell’Ordine, sono presenti: 

PRESIDENTE                                                                    Avv. Celestina Tinelli  

VICE PRESIDENTE                                                        Avv. Rosanna Beifiori 

SEGRETARIO                                                                        Avv. Franca Porta 

TESORIERE                                                                Avv. Massimo Romolotti 

Consiglieri Avv.ti: CORSI FRANCESCA, GRAMOLI PAOLO NELLO, 

MAZZA FRANCO, PREITE FRANCESCA, SILINGARDI DANIELE, 

SIMONAZZI MAURA, ROVACCHI MARTA, MARIALAURA 

TERENZIANI, GIULIO SICA. 

Assenti giustificati: FORNACIARI MARCELLO, MARCHESINI MATTEO 

L'avv. Maura Simonazzi é in collegamento Skype 

ODG 

1. AUDIZIONE PER LORO RELAZIONE DEI COLLEGHI CHE 

HANNO PARTECIPATO ALL’ASSEMBLEA NAZIONALE DEGLI 

OSSERVATORI SULLA GIUSTIZIA CIVILE 

2. AUDIZIONE DELLA VICEPRESIDENTE CAMERA PENALE DI 

REGGIO EMILIA PER RELAZIONE OPEN DAY UCPI - RIMINI 

3. ISCRIZIONE REGISTRO SPECIALE PRATICANTI AVVOCATI 

(Rel. Avv. Porta) 

4. ABILITAZIONE AL PATROCINIO SOSTITUTIVO (Rel. Avv. Porta) 

5. RILASCIO CERTIFICATO DI COMPIUTO TROCINIO (Rel. Avv. 

Porta) 

6. CONTROLLO SEMESTRE DI PRATICA ANTICIPATA (Rel. Avv. 
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Gramoli) 

7. FISSAZIONE TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (Rel. Avv. Porta) 

8. COMMISSIONI INTERNE: AGGIORNAMENTO LAVORI – 

Commissione Formazione (Tinelli): integrazione POF gratuito; 

Commissione Comunicazione (Simonazzi): selezione ditte per realizzazione 

nuovo sito; Commissione monitoraggio incarichi giudiziari (Beifiori); 

Commissione famiglia (Rovacchi) Costituzione Osservatorio Diritto di 

Famiglia; Gruppo lavoro continuità professionale (Porta) 

9. ILLUSTRAZIONE SITUAZIONE DIFENSORI D’UFFICIO IN 

RELAZIONE A SEGNALAZIONI E OMISSIONI EVIDENZIATE DA 

CAMERA PENALE (Rel. Avv. Beifiori) 

10. ASSOLVIMENTO OBBLIGO ASSICURAZIONE RESPONSABILITA’ 

PROFESSIONALE: ESITO VERIFICHE SUI COLLEGHI (Rel. Avv. 

Porta) 

11. EVENTUALE ADOZIONE PROVVEDIMENTI RESTITUZIONE 

FASCICOLI RELATIVAMENTE A COLLEGA DEFUNTO 

12. RICHIESTA INDICAZIONE COMPONENTI SOTTOCOMMISSIONI 

D’ESAME (Rel. Avv. Porta) 

13. ESITO CONTROLLI FORMAZIONE CONTINUA (Rel. Avv. Preite) 

14. ESAME POSIZIONI DICHIARATIVE CASSA FORENSE (Rel. Avv. 

Porta) 

15. FORMAZIONE CONTINUA: RICHIESTE DI ACCREDITAMENTO 

(Rel. Avv. Preite) 

16.  FORMAZIONE CONTINUA: RICHIESTE DI ESONERO (Rel. Avv. 
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Preite) 

17.  AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO STATO (Rel. Avv. 

Beifiori) 

18.  AGGIORNAMENTO ELENCO DIFENSORI D’UFFICIO (Rel. Avv. 

Beifiori) 

19.  PARERI DI CONGRUITA’ PARCELLE 

20. VERIFICA MOROSI CONTRIBUTI ORDINE ANNO 2018 

21. ILLUSTRAZIONE DI AGGIORNAMENTO LAVORI CONSIGLIO 

GIUDIZIARIO (Rel. Avv. Tinelli) 

22. CONTRIBUTI CONSIGLIO NAZIONALE FORENSE 

23. APPROVAZIONE SPESE (Rel. avv. Romolotti) 

24. EVENTO AVV. FELISETTI 

25. INTEGRAZIONE COMPONENTI COMMISSIONI DI LAVORO 

INTERNE AL COA CON AVVOCATI ESTERNI 

26. VARIE ED EVENTUALI 

******************** 

Preliminarmente viene data lettura del verbale della seduta precedente, che viene 

approvato all’unanimità. 

********************** 

1. AUDIZIONE PER LORO RELAZIONE DEI COLLEGHI CHE 

HANNO PARTECIPATO ALL’ASSEMBLEA NAZIONALE DEGLI 

OSSERVATORI SULLA GIUSTIZIA CIVILE 

Introduce l'Avv. Tiziana Ficarelli, la quale era componente del Gruppo 

denominato “Europa”; riferisce i tratti principali del lavoro svolto in sede di 
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Assemblea Nazionale e precisa che ancora non sono disponibili gli atti 

dell'Assemblea che verranno pubblicati in seguito, l'Avv. Ficarelli rileva che 

ancora vi sono notevoli differenze di applicazione del processo telematico sul 

territorio e si passa da Milano che è molto all'avanguardia sull'elaborazione degli 

algoritmi ad altre sedi dove invece vi è un ricorso pressoché integrale al cartaceo. 

Fra i temi più discussi vi è la responsabilità per eventuali errori dell'algoritmo e il 

ruolo che potrebbe avere l'Avvocatura nel momento in cui vi fosse 

un'applicazione diffusa della tecnologia, sia come cambiamento culturale sia di 

organizzazione del lavoro negli studi legali. L'avv. Ficarelli ritiene che non vi sia 

ora il tempo di approfondire i risultati e le opinioni espresse in una relazione che 

ha predisposto e che mette a disposizione dei COA e Colleghi. 

Prende la parola l'Avv. Cristian Grazioli ed aggiunge particolari della esperienza 

da lui vissuta in sede di Assemblea Nazionale, del livello dei relatori e dei temi 

trattati; il Collega, che porta i saluti dell'avv. Brunella Bertani la quale era oggi 

impossibilitata a presenziare, prosegue descrivendo i lavori dell'Osservatorio sul 

Diritto di Famiglia ed in particolare, in materia di Amministrazione di Sostegno, 

le diverse opinioni circa gli indennizzi che vengono liquidati all'Avvocato che 

assume l'incarico di ADS, che oscillano dalle tesi più estreme che considerano 

l'ufficio onorifico e gratuito e le prassi che riconoscono la molteplicità degli 

adempimenti a cui né tenuto l'ADS. Infine l'Avv. Grazioli segnala la peculiarità, 

attualmente in corso di approfondimento, della Mediazione con la Pubblica 

Amministrazione. 

Prende infine la parola l'Avv. Francesca Ghirri che segnala e riferisce il tema, 

affrontato sempre in sede di Assemblea Nazionale degli Osservatori, del danno 
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non patrimoniale a seguito delle sentenze gemelle delle Sezioni Unite della S.C. 

e dell'evoluzione successiva nella giurisprudenza di merito e di legittimità; la 

panoramica riguarda anche il danno da violazione del consenso informato ed i 

relativi criteri adottati per la liquidazione. 

Il COA ringrazia l'Avv. Tiziana Ficarelli, l'Avv. Cristian Grazioli e l'Avv. 

Francesca Ghirri per gli interessanti contributi.  

2. AUDIZIONE DELLA VICEPRESIDENTE CAMERA PENALE DI 

REGGIO EMILIA PER RELAZIONE OPEN DAY UCPI - RIMINI 

Prende ora la parola l'Avv. Federica Ricco', vicepresidente della Camera Penale 

di Reggio Emilia, la quale ha partecipato all'Open Day di Rimini e riferisce i 

lavori della prima e seconda giornata, che quest'anno avevano particolare 

attenzione ai giovani avvocati penalisti under 35 anni; è stata poi fatta la 

presentazione dei nuovi video di “videontologia”, che si sono ora molto affinati 

rispetto ai primi; nella seconda giornata si è poi entrati nel merito dei lavori, 

risalto ha avuto il gruppo di lavoro sulle Scuole dell'Avvocatura e quello sul 

Consiglio Giudiziario ai quali ha partecipato la Collega Riccò, la quale conferma 

che all'Open Day partecipa un'Avvocatura dinamica e propositiva; viene 

ricordato anche il successo dell'iniziativa a cui ha partecipato l'Avv. Valeria Miari 

del nostro Foro. 

Il COA ringrazia l'Avv. Federica Riccò per l'interessante contributo.  

3. ISCRIZIONE REGISTRO SPECIALE PRATICANTI AVVOCATI 

(Rel. Avv. Porta) 

- Il Segretario riferisce che la Dott.ssa D’AMBROSIO MARIA MICHELA, 

nata a Reggio Emilia (RE) il 05/08/1994 e residente in  
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<<OMISSIS>>– codice fiscale DMBMMC94M45H223C – laureata presso 

l’Università degli Studi di Modena e Reggio Emilia il 10/10/2018, ha presentato 

domanda per essere iscritta nel Registro Speciale dei Praticanti Avvocati 

ed il Consiglio 

- udita la relazione del Segretario 

- viste la domanda e la documentazione prodotta 

-      vista la normativa vigente in materia  

delibera 

di iscrivere la Dott.ssa D’AMBROSIO MARIA MICHELA nel Registro 

Speciale dei Praticanti Avvocati nella circoscrizione del Tribunale di Reggio 

Emilia, con decorrenza dalla data odierna. 

Manda alla Segreteria di provvedere agli adempimenti di legge. 

4. ABILITAZIONE AL PATROCINIO SOSTITUTIVO (Rel. Avv. Porta) 

Il Segretario riferisce che la Dott.ssa STORSILLO DOMENICA, nata a 

Sassuolo (MO) il 02/12/1994 e residente  

<<OMISSIS>> - codice fiscale n. STRDNC94T42I462K– iscritta nel Registro 

Speciale dei Praticanti Avvocati di Reggio Emilia dal 29/10/2018, per 

trasferimento dall’Ordine di Modena e con anzianità 31/07/2018, ha presentato 

domanda con la quale chiede l’abilitazione al Patrocinio sostitutivo come 

prevista dall’art. 41 c. 12 L. 247/2012  

ed il Consiglio 

- udita la relazione del Segretario 

- vista la normativa vigente  

delibera 
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l’abilitazione della Dott.ssa STORSILLO DOMENICA al patrocinio 

sostitutivo. 

Manda alla Segreteria di provvedere alle notifiche di legge. 

5. RILASCIO CERTIFICATO DI COMPIUTO TROCINIO (Rel. Avv. 

Porta) 

Il Segretario riferisce che la Dott.ssa CANELLI ALICE, nata a Scandiano (RE) 

il 01/11/1993 e residente <<OMISSIS>>  

codice fiscale CNLLCA93S41I496P - iscritta nel Registro Speciale dei Praticanti 

Avvocati dal 20/11/2017, ha presentato domanda per il rilascio del certificato di 

compiuto tirocinio  

ed il Consiglio 

- udita la relazione del Segretario 

- esaminata la documentazione allegata alla domanda 

delibera 

di rilasciare alla Dott.ssa CANELLI ALICE il certificato di compiuto tirocinio.  

Manda alla Segreteria di provvedere agli adempimenti di legge. 

6. CONTROLLO SEMESTRE DI PRATICA ANTICIPATA (Rel. Avv. 

Gramoli) 

Il Consigliere Paolo Gramoli invierà delibera sul punto. 

7. FISSAZIONE TENTATIVO DI CONCILIAZIONE (Rel. Avv. Porta) 

Riferisce il Segretario della segnalazione pervenuta dal Sig. <<OMISSIS>>  in 

relazione alla somma richiesta dall’Avv. <<OMISSIS>>  per l’attività prestata in 

favore del Sig. <<OMISSIS>>. 

Il Consiglio delibera di convocare le parti innanzi la Commissione conciliazione 
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per il tentativo di conciliazione in data 10 luglio 2019 alle ore  14.30, incaricando 

per l'incombente l'Avv. Francesca Preite e l'Avv. Francesca Corsi. 

8. COMMISSIONI INTERNE: AGGIORNAMENTO LAVORI – 

Commissione Formazione (Tinelli): integrazione POF gratuito; 

Commissione Comunicazione (Simonazzi): selezione ditte per realizzazione 

nuovo sito; Commissione monitoraggio incarichi giudiziari (Beifiori); 

Commissione famiglia (Rovacchi) Costituzione Osservatorio Diritto di 

Famiglia; Gruppo lavoro continuità professionale (Porta) 

L'Avv. Tinelli riferisce circa l'integrazione POF gratuito, mostrando un'ipotesi di 

programma che verrà allegato al presente verbale. 

Si rinvia alla prossima seduta COA per l'aggiornamento sulla attività di selezione 

delle ditte per il rifacimento del sito internet dell'Ordine. 

L'Avv. Beifiori riporta al COA l'attività di dialogo iniziato con il Presidente del 

Tribunale in punto alla rotazione degli incarichi giudiziari. 

L'Avv. Rovacchi riferisce della prossima riunione presso la Corte di Appello di 

Bologna dell'Osservatorio. 

L'Avv. Porta relaziona circa lo stato dei lavori della Commissione Continuità 

volta a verificare che ogni Collega presenti i requisiti di continuità professionale; 

a tal fine verranno inviate comunicazioni ad personam per le verifiche del caso. 

 9. ILLUSTRAZIONE SITUAZIONE DIFENSORI D’UFFICIO IN 

RELAZIONE A SEGNALAZIONI E OMISSIONI EVIDENZIATE DA 

CAMERA PENALE (Rel. Avv. Beifiori) 

L'Avv. Beifiori illustra al COA le problematiche dei difensori d'ufficio, ad 

esempio di quelli che non procedono alla formale rinuncia al mandato e dunque 
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non consentono la nomina di altri difensori, rischiando poi di incorrere in esposti 

disciplinari; l'Avv. Beifiori viene incaricata di ricordare in un apposito 

documento da far circolare fra i Colleghi quali siano i doveri deontologici 

specifici dei difensori d'ufficio; si riferisce della peculiarità dell'Ufficio di 

Sorveglianza. 

10. ASSOLVIMENTO OBBLIGO ASSICURAZIONE RESPONSABILITA’ 

PROFESSIONALE: ESITO VERIFICHE SUI COLLEGHI (Rel. Avv. 

Porta) 

L'Avv. Porta riferisce di coloro che ancora non hanno comunicato gli estremi 

dell'assicurazione della responsabilità professionale, si decide che l'elenco dei 

nominativi venga suddiviso fra i consiglieri per relazionare sull'ultimo tentativo 

si rinvia al prossimo Consiglio del 1 luglio p.v. 

11. EVENTUALE ADOZIONE PROVVEDIMENTI RESTITUZIONE 

FASCICOLI RELATIVAMENTE A COLLEGA DEFUNTO 

Introduce l'Avv. Franca Porta, il Consiglio prende in esame le varie possibilità e 

delibera di creare un'occasione di contatto con il proprietario della cantina dove 

risulterebbero conservati i fascicoli da restituire ai richiedenti, convocandolo 

presso l'Ordine per prospettargli la soluzione individuata dal COA come la più 

congrua, ossia procedere alla nomina di un curatore dell'eredità giacente. 

Si rinvia per gli ulteriori aggiornamenti al Consiglio del 1 luglio p.v. 

12. RICHIESTA INDICAZIONE COMPONENTI SOTTOCOMMISSIONI 

D’ESAME (Rel. Avv. Porta) 

Il Presidente riferisce della richiesta di indicazione dei componenti delle 

sottocommissioni d’esame per la sessione 2019. 
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Il Consiglio delibera di indicare i seguenti nominati: Avv. Marino Montanari, 

Avv. Guglielmo Saporito, Avv. Vittorio Lauro Spagni e l'Avv. Nicola Manenti  

 

13. ESITO CONTROLLI FORMAZIONE CONTINUA (Rel. Avv. Preite) 

L’Avv. Preite riferisce in merito ai controlli effettuati da parte della segreteria, 

volti a verificare l’assolvimento dell’obbligo formativo per l’anno 2018 da parte 

dell’iscritta Avv. <<OMISSIS>>: 

Il Consiglio, esaminata la posizione, ritenuto che: 

L’avv. <<OMISSIS>> ha prodotto documentazione comprovante la frequenza a 

corsi di formazione professionale accreditati da Istituzioni autorizzate e, in 

particolare, dalla documentazione suddetta risulta che l’Avv. <<OMISSIS>>  

abbia partecipato a n. 6 eventi formativi totalizzando n. 19 crediti formativi su un 

totale di 15 crediti che avrebbe dovuto acquisire per l’assolvimento dell’obbligo 

formativo. 

Di questi 19 crediti ne sono stati riconosciuti n. 3 per un corso in materia di 

“Confidenzialità e segreto professionale”, cioè in materie che possono ricondursi 

a deontologia professionale. 

Non vi è dubbio che l’art. 6 del Regolamento 16.07.2014 n. 6 preveda “la libertà 

di formazione” che include la libertà di scelta delle attività formative organizzate 

sul territorio italiano e dell’Unione Europea. Nulla quindi preclude la possibilità 

di riconoscere all’iscritto la validità e l’utilità, ai fini della formazione continua 

di corsi di formazione organizzati da ordini o da enti dislocati sul territorio 

dell’Unione Europea, purché si verifichi che l’attività formativa è stata svolta ai 

sensi del citato Regolamento sulla formazione continua. 
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Ciò rilevato, si considera assolto l’obbligo formativo per l’anno 2018. 

Manda alla segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

14. ESAME POSIZIONI DICHIARATIVE CASSA FORENSE (Rel. Avv. 

Porta) 

L'Avv. Porta riferisce in merito ai Colleghi per i quali la Cassa Forense ha 

segnalato il mancato invio del modello 5, il COA delibera di sollecitare i predetti 

Colleghi un'ultima volta, telefonicamente, prima di procedere alla segnalazione 

al CDD. 

15. FORMAZIONE CONTINUA: RICHIESTE DI ACCREDITAMENTO 

(Rel. Avv. Preite) 

Eventi P.O.F. 2019 

Evento Nasrin Soutedeh, una vita per difendere 27 giugno 

Il Consiglio delibera di riconoscere n. 3 crediti formativi in materia deontologica 

ai partecipanti all’evento" Nasrin Soutedeh, una vita per difendere – 

Rappresentazione teatrale – Compagnia teatrale Avv. Pacchi e Tavola Rotonda " 

che si terrà il 27 giugno 2019. 

Il Consiglio, letti i preventivi raccolti, tenuto conto della migliore offerta e delle 

limitate disponibilità per la data individuata, delibera di approvare il preventivo 

di spesa per realizzare l’evento nella sala del cinema Cristallo al costo di euro 

240 oltre IVA. 

La partecipazione all'evento viene deliberata come gratuita. 

Il Consiglio, letti i curricula, tenuto conto dell’esperienza del professionista in 

materia, delibera di affidare l’incarico di relatori all’Avv. Franca Mina e al Prof. 

Davide Petrini, autorizzando altresì il rimborso delle spese di viaggio sostenute 
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ed eventuali pasti, precisando che agli stessi non verrà riconosciuto nessun 

compenso ma solo un omaggio da acquistare presso l’azienda Agricola La Razza 

come da convenzione. 

Il Consiglio delibera altresì di autorizzare il rimborso spese di viaggio e dei pasti 

sostenute dagli attori della compagnia teatrale Pacchi e dell’acquisto di n. 4 

omaggi da acquistare presso l’azienda Agricola La Razza come da convenzione. 

Manda al Tesoriere di provvedere ai pagamenti, previa verifica dell'adempimento 

obblighi anticorruzione. 

Evento P.O.F. “Dino Luigi Avv. Felisetti - Vita esemplare di un uomo del 

novecento” 4 luglio 

Il Consiglio delibera di riconoscere n. 3 crediti formativi in materia deontologica 

e n. 1 credito formativo in materia ordinaria (diritto costituzionale) ai 

partecipanti all’evento "Dino Luigi Avv. Felisetti - Vita esemplare di un uomo del 

novecento" che si terrà il 4 luglio 2019. 

Il Consiglio letti i preventivi raccolti, tenuto conto della migliore offerta e delle 

limitate disponibilità di affitto per la data individuata, delibera di approvare il 

preventivo di spesa per realizzare l’evento nell’Aula magna dell’Università degli 

studi di Reggio Emilia al costo di euro 500 oltre IVA, (comprensivo di pulizie ed 

assistenza tecnica in sala con reg. audio) 

La partecipazione viene deliberata come gratuita. 

Viene riconosciuto ai tre relatori, oltre all'invitato, un omaggio da acquistare 

presso l’azienda Agricola La Razza come da convenzione. 

Manda al Tesoriere di provvedere ai pagamenti, previa verifica dell'adempimento 

obblighi anticorruzione. 
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Evento P.O.F. “Cassa Forense conoscerla in breve. Presentazione dello 

Sportello Cassa” 9 luglio 

Il Consiglio delibera di riconoscere n. 3 crediti formativi in materia deontologica 

ai partecipanti all’evento "Cassa Forense conoscerla in breve. Presentazione 

dello Sportello Cassa" che si terrà il 9 luglio 2019. 

Il Consiglio letti i preventivi raccolti, tenuto conto della migliore offerta e delle 

limitate disponibilità di affitto per la data individuata, delibera di approvare il 

preventivo di spesa per realizzare l’evento nella sala convegni dell’Hotel 

Mercure Astoria al costo di euro 300 oltre IVA. 

L'evento è gratuito. 

Il Consiglio, letti i curricula, tenuto conto dell’esperienza del professionista in 

materia, delibera di affidare l’incarico di relatore agli Avv. Cecilia Barilli, Franco 

Smania, Ilaria Chiosi, Cristiana Bruzzone e Laura Tortora autorizzando il 

rimborso delle eventuali spese di viaggio, pasti e di soggiorno sostenute, 

precisando che agli stessi non verrà riconosciuto nessun compenso ma solo un 

omaggio da acquistare presso l’azienda Agricola La Razza come da convenzione. 

Manda al Tesoriere di provvedere ai pagamenti, previa verifica dell'adempimento 

obblighi anticorruzione. 

Trasmissione in streaming della “Manifestazione dell’avvocatura italiana 

per il diritto all’equo compenso” 

Il Consiglio delibera di riconoscere ai partecipanti alla trasmissione in streaming 

della “Manifestazione dell’avvocatura italiana per il diritto all’equo compenso” 

che si terrà il 20 giugno presso la sala del Consiglio n. 3 crediti formativi. 

Richiesta accreditamento di AIGA Sezione di Reggio Emilia. 
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Il Consiglio,  

valutata la richiesta di accreditamento formulata da AIGA Sezione di Reggio 

Emilia, relativa al convegno “Il nuovo articolo 612 ter c.p. sul c.d REVENGE 

PORN e le modifiche al codice penale e di procedura penale in materia di tutela 

delle vittime di violenza domestica e di genere” che si terrà a Reggio Emilia il 25 

giugno 2019; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense e valutati i curricula dei relatori, 

delibera 

di riconoscere n. 4  crediti formativi ai partecipanti all’intero evento. 

Il Consiglio, delibera altresì di concedere il patrocinio non oneroso all’evento e 

l’utilizzo del sistema Riconosco per la gestione delle iscrizioni. 

Manda alla segreteria per le comunicazioni di rito.   

Richiesta accreditamento di AIGA Sezione di Reggio Emilia. 

Il Consiglio,  

valutata la richiesta di accreditamento formulata da AIGA Sezione di Reggio 

Emilia, relativa al convegno “La nuova legittima difesa” che si terrà a Reggio 

Emilia il 28 giugno 2019; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense e valutati i curricula dei relatori, 

delibera 

di riconoscere n. 4 crediti formativi ai partecipanti all’intero evento. 

Il Consiglio, delibera altresì di concedere il patrocinio non oneroso all’evento e 

l’utilizzo del sistema Riconosco per la gestione delle iscrizioni. 
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Manda alla segreteria per le comunicazioni di rito.   

Richiesta accreditamento di AIGA Sezione di Reggio Emilia. 

Il Consiglio,  

valutata la richiesta di accreditamento formulata da AIGA Sezione di Reggio 

Emilia, relativa al convegno “Avvocati e pubblicità prima e dopo la riforma del 

Codice Deontologico” che si terrà a Reggio Emilia il 3 luglio 2019; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense e valutati i curricula dei relatori, 

delibera 

di riconoscere n. 3  crediti formativi in materia deontologica ai partecipanti 

all’intero evento. 

Il Consiglio, delibera altresì di concedere il patrocinio non oneroso all’evento e 

l’utilizzo del sistema Riconosco per la gestione delle iscrizioni. 

Manda alla segreteria per le comunicazioni di rito.   

Richiesta di accreditamento dell’Avv. Angelicchio Silvia 

Il Consiglio, valutata la richiesta di riconoscimento di crediti formativi presentata 

dall’Avv. SILVIA ANGELICCHIO per la partecipazione all’evento “La riforma 

del terzo settore – analisi degli aspetti contabili e fiscali” svoltosi a Mantova il 3 

giugno 2019; 

tenuto conto dei canoni indicati dal Regolamento del 16.07.2014 del Consiglio 

Nazionale Forense; 

delibera 

di riconoscere all’Avv. SILVIA ANGELICCHIO n. 2 crediti formativi per l’anno 

2019. 
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Manda alla segreteria di provvedere alle comunicazioni. 

16.  FORMAZIONE CONTINUA: RICHIESTE DI ESONERO (Rel. Avv. 

Preite) 

Richiesta di esonero dell’Avv. Sara Simonazzi 

Il Consiglio, letta l’istanza dell’Avv. <<OMISSIS>> volta ad ottenere 

l’esenzione dall’obbligo di formazione professionale continua per l’anno 2019; 

visto il Regolamento per la formazione approvato dal CNF; 

delibera 

di esentare l’Avv. <<OMISSIS>> dall’obbligo di formazione professionale 

continua per il periodo richiesto tenuto conto del documentato stato di 

maternità. 

Manda alla segreteria per le comunicazioni di rito. 

 

17.  AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO STATO (Rel. Avv. 

Beifiori) 
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18.  AGGIORNAMENTO ELENCO DIFENSORI D’UFFICIO (Rel. Avv. 

Beifiori) 
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L’Avv. Rosanna Beifiori, riferisce della richiesta di iscrizione presentata 

dall’Avv. GALLUSI SANDRO, nato a Luzzara (RE) il 12/08/1954, e delle 

richieste di permanenza presentate dall’Avv. BASSISI FEDERICA, nata a 

Reggio Emilia il 08/03/1970, FERRETTI DANIELA, nata a Reggio Emilia il 

21/11/1966, INCERTI GIULIA, nata a Scandiano (RE) il 06/11/1984, 

MIGALE RANIERI GIUSEPPE, nato a Cutro (KR) il 12/04/1972, 

PISANELLO CARMEN, nata a Torino il 13/02/1970, RAVELLI ELENA, 

nata a Reggio Emilia il 16/05/1974 di permanenza nell’elenco unico nazionale 

dei difensori d’ufficio. 

Il Consiglio, esaminate le istanze e la documentazione ad essi allegata, verificata 

la sussistenza dei requisiti e l’assenza di sanzioni disciplinari superiori 

all’avvertimento, esprime parere favorevole. 

Manda alla Segreteria per le comunicazioni di rito. 

19.  PARERI DI CONGRUITA’ PARCELLE 

-Richiesta di rilascio parere di congruità n. 15/2019 presentato da Avv. 

<<OMISSIS>>  in relazione alla prestazione professionale effettuata per 

<<OMISSIS>>  

Il Consiglio, udite le considerazioni del relatore, esaminata la parcella e visti gli 

atti e documenti alla stessa allegati, visto il regolamento recante la 

determinazione dei parametri per la liquidazione dei compensi per la professione 

forense, ai sensi dell’art. 13 comma 6, della Legge 31.12.2012 n. 247, 

esprime parere di congruità del compenso richiesto. 

Manda alla Segreteria per le comunicazioni di rito. 

-Richiesta di rilascio parere di congruità n. 03/2019 presentato da 
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<<OMISSIS>>in relazione alla prestazione professionale <<OMISSIS>>  

Il Consiglio, udite le considerazioni del relatore, esaminata la parcella e visti gli 

atti e documenti alla stessa allegati, visto il regolamento recante la 

determinazione dei parametri per la liquidazione dei compensi per la professione 

forense, ai sensi dell’art. 13 comma 6, della Legge 31.12.2012 n. 247, 

non esprime parere di congruità del compenso richiesto, bensì liquida la somma 

di € 3.307,00, oltre accessori di legge, in quanto il richiedente ha preso a 

riferimento uno scaglione di valore superiore a quello corretto. 

Manda alla Segreteria per le comunicazioni di rito. 

20. VERIFICA MOROSI CONTRIBUTI ORDINE ANNO 2018 

Il Consiglio, preso atto che i solleciti sono andati disattesi, decide di procedere 

nei confronti degli Avvocati  

<<OMISSIS>> 

21. ILLUSTRAZIONE DI AGGIORNAMENTO LAVORI CONSIGLIO 

GIUDIZIARIO (Rel. Avv. Tinelli) 

La Presidente riferisce del piano organizzativo della Procura della Repubblica 

predisposto dal Procuratore Dott. Mescolini, che verrà presentato appena si sarà 

perfezionato. 

22. CONTRIBUTI CONSIGLIO NAZIONALE FORENSE 

Si delibera il pagamento dei contributi entro il 30.06.2019 al Consiglio 

Nazionale Forense come da regolamento 22 novembre 2013, art. 5, relativi agli 

iscritti dell’anno 2018, al 31.12.2018 n. 351 Cassazionisti, n. 746 Avvocati di cui 

n. 12 morosi.  Le quote da imputare si indicano in € 51,66 per Cassazionisti per 

un totale di € 18.132,66 e in € 25,83 per Avvocati non morosi per un totale di € 
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18.959,22 la cui somma da versare risulta di € 37.091,88. 

Il Tesoriere da mandato alla Segreteria di effettuare il pagamento entro il 30.06.  

23. APPROVAZIONE SPESE (Rel. avv. Romolotti) 

- Esame preventivo schermo ad avvolgimento elettrico con telecomando  

Il Tesoriere presenta preventivo fornito da La Contabile per l’acquisto dello 

schermo ad avvolgimento elettrico Professional cod. SO5282 da installare a 

soffitto completo di telecomando a radiofrequenza per tutti i teli motorizzati 

Sopar ad un costo complessivo di € 695,00 + iva,  

il Consiglio determina di provvedere all'Acquisto di tali accessori, modificando 

ogni eventuale precedente delibera sul punto.    

-Esame preventivo di spesa per la costituzione della Fondazione 

dell’Avvocatura Reggiana 

Come da delibera 20.05.2019 si acquisisce preventivo dello Studio Associato 

Notai Cecilia Casasole e Anna Tieri per costituzione di fondazione per un totale 

comprensivo Iva di € 2.468,00. 

Il Consiglio delibera di approvare la spesa ed autorizza il Tesoriere a procedere al 

relativo pagamento, modificando ogni eventuale precedente delibera sul punto. 

-Esame preventivo di spesa per tende alla veneziana serie STANDARD 

Il Tesoriere presente preventivo fornito dalla ditta Taglieri per nr. 3 tende alla 

veneziana da 25mm per pareti in vetro aula sportello del cittadino, per un totale 

di € 171,90 Iva esclusa, 

il Consiglio determina di provvedere all'acquisto delle suddette tende alla 

veneziana 

-Esame preventivo di spese tinteggio desk, aula sportello del cittadino   
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Il Tesoriere presente preventivo fornito dalla ditta Cordua Giuseppe s.r.l. per 

tinteggio desk e aula sportello del cittadino, per un totale di € 730,00. 

Il Consiglio determina di sostenere la spesa 

- “Cena del solstizio d’estate” 

Il Consiglio, letti i preventivi, delibera di autorizzare la spesa di euro 262,80 a 

favore di SIAE per il permesso necessario per la realizzazione della serata 

musicale con ballo; la spesa di euro 200,00 a favore di Domenico Baldoni per il 

dj set oltre ad euro 68,00 per le spese di agibilità Enpals e di approvare il 

preventivo di Muzik Station di Correggio pari ad euro 500.00 per il noleggio 

dell’impianto luci e audio e del fonico. 

Manda al Tesoriere di provvedere al pagamento.  

24. EVENTO AVV. FELISETTI 

L'Avv. Franco Mazza introduce il tema e riferisce dell'intervento della Famiglia 

Felisetti che, con lettera rivolta al COA, manifesta riconoscenza per l'iniziativa in 

onore dell' On. Avv. Dino Felisetti, ed ha dichiarato di voler partecipare mettendo 

a disposizione 1000 copie del volume “Un Avvocato in Parlamento”, affinchè 

venga consegnato gratuitamente agli iscritti interessati. 

Il COA riconosce all'evento in onore dell'Avv. Dino Luigi Felisetti una rilevanza 

di carattere eccezionale per il nostro Foro e per la città intera. 

25. INTEGRAZIONE COMPONENTI COMMISSIONI DI LAVORO 

INTERNE AL COA CON AVVOCATI ESTERNI 

La Presidente ribadisce l'importanza di coinvolgere i Colleghi nelle Commissioni 

e si riserva di condividere con i Consiglieri l'elenco degli iscritti che hanno 

manifestato la volontà di partecipare alle Commissioni COA a seconda delle 
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materie di interesse. 

26. VARIE ED EVENTUALI 

Delibera riguardo Radio Radicale e la Convenzione con il MISE 

Il Consiglio dell'Ordine degli Avvocati di Reggio Emilia nella seduta del 17 

giugno 2019, preso atto delle notizie diffuse dai media in relazione alla prossima 

scadenza della convenzione tra l'emittente Radio Radicale (o meglio l'editore 

Centro di Produzione Spa) ed il Ministero dello Sviluppo Economico, prorogata 

sin dal 1995 e da ultimo con la Legge di Bilancio 2019 (art.1 comma 88 

L.145/2018) ma soltanto sino al 30/06/2019, 

considerato che 

-Radio Radicale svolge da diversi decenni un importante servizio a tutela e 

supporto del diritto costituzionalmente garantito all'informazione; 

-la sua connotazione politica non influisce sulla imparzialità e neutralità di 

questa attività, che trae origine da aggiudicazione a seguito di una procedura ad 

evidenza pubblica, bandita nel 1994 dall'allora Ministero delle Poste e 

Telecomunicazioni, avente ad oggetto l'impegno alla trasmissione dai propri 

impianti, nell'orario tra le ore 8:00 e le ore 21:00, di almeno il sessanta per cento 

del numero annuo complessivo di ore di sedute d'aula di entrambi i rami del 

Parlamento; 

-il Governo nel corso degli anni non ha mai proceduto ad indire nuove procedure 

di gara, ma attesa l'importanza del servizio svolto da Radio Radicale, 

unanimemente riconosciuta da tutte le forze politiche sino ad oggi, ha prorogato 

per vari periodi la convenzione, pur avendo la stessa emittente in molte occasioni 

formalmente manifestato la disponibilità a partecipare ad una nuova gara per 



 

32 
 

l'assegnazione del servizio; 

-l'ultima proroga di soli sei mesi e scadente alla fine del corrente mese di giugno, 

associata alla drastica e progressiva riduzione dei fondi dettata dalla riforma del 

finanziamento pubblico all'editoria, pone l'emittente nel concreto pericolo di non 

potere più svolgere questo servizio, se non addirittura di chiudere 

completamente; 

-molti esponenti della cultura, dell'informazione, dell'accademia, della politica ed 

anche dell'avvocatura, hanno espresso preoccupazione per la possibile 

interruzione dell'opera informativa e di documentazione di Radio Radicale, che 

viene svolta non solo attraverso la messa a disposizione di tutti i cittadini della 

trasmissione completa dei lavori parlamentari, ma anche attraverso la possibilità 

di libero accesso via internet all'enorme archivio di audio ed anche di video 

relativi alla vita delle istituzioni, ai lavori delle commissioni parlamentari e 

d'inchiesta, ai processi penali di rilevanza nazionale (criminalità organizzata, 

mafia, corruzione, reati economici, terrorismo) nonché specificamente ai dibattiti 

politici e giuridici della stessa Avvocatura e Magistratura;  

-pertanto il valore culturale ma anche di supporto alla vita democratica ed alla 

informazione di tutti i cittadini è tale da rendere più che auspicabile, anche da 

parte della Avvocatura, che venga assicurato il pieno funzionamento del servizio 

attraverso l'immediato rinnovo, anche per un ulteriore breve periodo, della 

convenzione con il MISE; 

-è altrettanto auspicabile che gli organi istituzionalmente deputati provvedano 

nel più breve tempo possibile a regolamentare l'affidamento del servizio, ora 

fornito da Radio Radicale, attraverso idonee procedure di evidenza pubblica, al 
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fine di tutelare sia la continuità del servizio che la legittimità dell'affidamento 

alla luce delle vigenti normative; 

-i tentativi parlamentari di prorogare la convenzione attraverso emendamenti a 

disegni di legge e conversione di decreti legge non sono stati ad oggi ritenuti 

ammissibili; 

ritenuto che 

la tutela dei diritti costituzionalmente garantiti ai cittadini è uno dei compiti che 

l'Avvocatura rivendica con maggiore forza e tra questi il diritto all'informazione, 

che trae origine dall'art.21 della Costituzione, con il corrispondente dovere in 

capo agli organi di informazione, come ha chiaramente dichiarato la Corte 

Costituzionale con la sentenza 7 dicembre 1994 n.420 ove si legge che è 

necessario “garantire il massimo di pluralismo esterno al fine di soddisfare 

attraverso una pluralità di voci concorrenti, il diritto del cittadino 

all'informazione”; 

delibera, con l'astensione dell'Avv. Franca Porta: 

 di esprimere la solidarietà dell'Ordine degli Avvocati di Reggio Emilia e 

dell'avvocatura reggiana che rappresenta, a Radio Radicale; 

 di chiedere al Governo di non interrompere, attraverso il mancato rinnovo 

della convenzione, l'attività di Radio Radicale per l'importanza civile e 

democratica del servizio che ha fornito sino ad oggi, nonché per la grave perdita 

che l'impossibilità di libero accesso ai suoi archivi causerebbe; 

di trasmettere la presente delibera al Presidente del Consiglio dei Ministri, al 

Ministro per lo Sviluppo Economico, ai Presidenti del Senato della Repubblica e 

della Camera dei Deputati, 
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************ 

Il Consiglio si riconvoca per il giorno 2 luglio 2019 ad ore 15,00.  

Null’altro essendovi da deliberare, la riunione viene chiusa alle ore19,45. 

IL PRESIDENTE                                                                        IL SEGRETARIO  

Avv. Celestina Tinelli                                                                  Avv. Franca Porta 


